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PALAVRA DA PRESIDENTE

Simone Diefenthaeler Leite

O conceito de associativismo nunca 
esteve tão em evidência como nos 
tempos atuais. Aos poucos, a classe 
empresar ia l  vem descobr indo,  
felizmente, que os pleitos comuns 
podem ser conduzidos de maneira mais 
eficaz se forem trabalhados em 
conjunto, com a união de forças e a 
forma organizada de buscar o que 
entendemos ser o mais justo e correto.

Neste momento, em que toma posse a 
nova diretoria da Federasul, ganha novo impulso o processo 
de interiorização da entidade, iniciado na gestão exitosa de 
José Paulo Cairoli, a qual tivemos oportunidade de 
acompanhar de perto como responsável pela regional Vale 
do Sinos. Agora, nos é colocado um novo desafio, aceito 
prontamente por nós: a Vice-Presidência de Integração do 
Sistema Federasul.

São mais de 230 associações comerciais, industriais e 
de serviços espalhadas pelo Rio Grande do Sul que passam a 
ter voz e vez junto à entidade, e todos trabalhando de forma 
conjunta pelo desenvolvimento da sociedade, considerando 
a livre iniciativa e a independência de posição como principal 
missão.

Voz e vez do associativismo

Jornalista Responsável - De Zotti - Mtb 6937 / Coordenação - Timóteo Farias - Gerência CICS

Almoço de Ideias homenageou os 50 anos do HNSG

O cinquentenário de fundação do Hospital Nossa 
Senhora das Graças foi celebrado de forma especial durante o 
Almoço de Ideias realizado na CICS no dia 24 de abril. 
Parceiros do “Gracinha”, empresários, autoridades e 
integrantes da comunidade participaram do evento, 
relembrando a história do hospital e o fato de que, durante 
mais de quatro décadas, o HNSG foi o único no município, 
atendendo também toda a região. 

"Pela importância que o hospital tem junto à nossa 
comunidade, nada mais justo do que abrirmos este espaço 
para ressaltar os 50 anos desta instituição de saúde por onde 
passaram milhares e milhares de canoenses. Temos a certeza 
de que o empresariado canoense tem uma consciência cada 
vez maior da importância do “Gracinha”, como ele é 
conhecido. Sempre que chamada, a comunidade soube 

SESI Canoas empossa 
novos conselheiros

O SESI Canoas empossou recentemente os novos 
integrantes de seu Conselho Consultivo. A presidente da 
CICS, Simone Diefenthaeler Leite, é agora uma das 
conselheiras. “É importante participar de forma ativa do 
desenvolvimento dos programas e serviços, já que são as 
nossas indústrias que financiam esta organização”, afirma 
Simone.

O SESI tem a finalidade de promover a qualidade de 
vida do trabalhador e de seus dependentes, com foco em 
educação, saúde e lazer, além de estimular a gestão 
socialmente responsável da empresa industrial. A 
presidência do Conselho Consultivo do SESI Canoas está a 
cargo do empresário Ricardo Kulpa, ex-presidente da CICS.

corresponder e certamente caminhará lado a lado rumo a 
muitos e muitos anos de uma gestão positiva, numa das áreas 
mais importantes para a sociedade, que é a saúde pública", 
frisou a presidente da CICS, Simone Diefenthaeler Leite.
 A superintendente do Hospital Nossa Senhora das 
Graças, Marlis Bergmann, apresentou a história de lutas, 
dificuldades e conquistas da instituição de saúde, mostrando 
dados  de como era e como se encontra hoje o hospita."A 
história deste hospital é cuidar da saúde das pessoas. Ele se 
transformou para se adequar aos novos tempos. É a evolução 
de um processo de assistência hospitalar", salientou Marlis.

Homenagem ao presidente da ABC Osório Biazus



A nova diretoria da Federação das Associações Comerciais e de 
Serviços do Rio Grande do Sul (Federasul) foi empossada no dia 
7 de maio, durante cerimônia realizada na Associação 
Leopoldina Juvenil, em Porto Alegre. A gestão 2012-2014 terá 
Ricardo Russowsky na presidência, em substituição a José Paulo 
Cairoli. A Câmara de Indústria, Comércio e Serviços de Canoas 
está novamente representada, desta vez tendo a presidente 
Simone Diefenthaeler Leite no cargo de vice-presidente de 
Integração do sistema FEDERASUL. Paulo Fritzen, ex-presidente 
da CICS, também ocupa o cargo de vice-presidente. “Vamos 
ampliar ainda mais o trabalho que realizamos na gestão 
anterior, buscando uma presença e participação mais efetiva 
das entidades”, antecipa Simone Leite.

Senadora Ana Amélia encaminha 
correspondência à CICS

A senadora Ana Amélia Lemos, que no dia 30 de 
março foi a palestrante durante o evento Almoço de Ideias, 
encaminhou no dia 23 de abril correspondência à presidente 
da CICS, Simone Diefenthaeler Leite, reforçando seu 
comprometimento em colaborar com as questões colocadas 
em pauta durante o encontro em Canoas. “A mobilidade 
urbana tem sido objeto da minha atuação política. Durante 
audiência no dia 11 de abril, com o Ministro das Cidades, 
Aguinaldo Ribeiro, tive a oportunidade de questionar sobre o 
pedido de rebaixamento da linha do Trensurb e recebi 
informações animadoras. Os estudos relativos ao projeto 
estão adiantados e os muros que dividem a cidade, na área 
central, poderão dar lugar a canteiros com flores, árvores e 
espaços de convivência”, informou a senadora.

Ana Amélia Lemos também ressaltou a atenção que 
está dedicando ao projeto de instalação dos pólos 
tecnológicos, especialmente do Parque Canoas de Inovação, 
os quais considera uma forma de abreviar o caminho a ser 
t r i lhado pelos  c idadãos  e  empresas  para  um 
desenvolvimento sustentável e um futuro promissor para 
empreendedores. 

QUESTÃO AMBIENTAL – Com relação às questões 
ambientais, a senadora afirma que o Rio Grande do Sul vem 
perdendo investimentos relevantes pela burocracia imposta 
por determinados órgãos ambientais “Se, dúvida, a questão 
ambiental, com a proximidade da Rio+20, ganha importância 
e está na ordem do dia das discussões, mas não pode ser 
impeditivo para o desenvolvimento. 

Toma posse a nova diretoria da Federasul

Prefeito entrega projeto do túnel à ministra
do Planejamento e Gestão

O prefeito de Canoas Jairo Jorge esteve reunido no 
dia 26 de abril, na Câmara dos Deputados, com a ministra do 
Planejamento, Orçamento e Gestão, Miriam Belchior, com 
quem tratou sobre o projeto do túnel da Domingo Martins. O 
encontro foi acompanhado pelo presidente da Casa, Marco 
Maia.

Jairo Jorge entregou à ministra um estudo 
demonstrando os benefícios da obra. Segundo o prefeito, 
atualmente 48 mil veículos deslocam-se diariamente pela 
BR-116 até o viaduto da Metrovel para acessar um dos lados 
da cidade. Com o túnel, 20 mil veículos deixariam de 
percorrer os 2.300 metros entre a Rua Domingos Martins e o 
viaduto, trecho onde ocorrem os maiores engarrafamentos 
na rodovia. Justificou, ainda, que 16 toneladas de gás 
carbônico deixarão de ser emitidas na área, melhorando a 
condição do ar no Centro de Canoas.

O prefeito acrescentou ainda que o túnel vai 
equilibrar a mobilidade na cidade, que também ganhará uma 
solução definitiva na travessia de pedestres, já que a 
passarela de madeira sobre a BR-116, que era para ser 
provisória, permanece no local até hoje. 

Assessoria PMC



Mantenedores e convidados especiais estiveram 
reunidos no Salão Nobre da CICS no dia 3 de maio, 
acompanhando a prestação de contas e o Relatório Anual de 
2011, além das atividades previstas para este ano. A vice-
presidente Comunitário da CICS, Maria da Graça Galinatti 
Flach, destacou a importância do voluntariado, fazendo um 
convite para que mais pessoas estejam engajadas neste 
trabalho de grande importância na comunidade canoense. “A 
Parceiros Voluntários é um local para exercemos a nossa 
cidadania, pois não podemos ficar esperando somente pela 
ação dos governos. Ser um PV é ser uma pessoa que exercita a 
sua cidadania a cada dia. Canoas é uma cidade linda, mas 
carece de uma dignidade social e nós precisamos agir”, 
explicou “Chica”, como é conhecida.

A Parceiros Voluntários atua desde 1999 na cidade. 
Atualmente, 700 pessoas estão envolvidas com o trabalho 
voluntário, proporcionando que aproximadamente 13 mil 
pessoas sejam atendidas mensalmente através de diversos 
programas. Para este ano, além de ampliar a busca de 
voluntários e os projetos que permitam uma situação 
financeira mais favorável, a PV Canoas pretende realizar um 
seminário de formação com conceitos práticos e de 
responsabilidade socioambiental, em novembro, 
substituindo o evento de reconhecimento empresarial, que 
passará a ser bianual. “Queremos trabalhar de forma mais 
efetiva o que é a responsabilidade socioambiental, 

Grandes investimentos locais são anunciados no Conselhão

O salão nobre da CICS esteve repleto de lideranças 
empresáriais na ocasião da 21.ª Reunião do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Econômico e Social de 
Canoas (Conselhão). Na oportunidade foram apresentados 
três projetos de grande relevância para o desenvolvimento 
econômico de Canoas. "Aqui estão se criando condições para 
que se viva bem, e esses empreendimentos refletem isso". 
afirma o Diretor da CICS Vicente Brígido.
Entre os projetos apresentados estão, o novo porto privado 
da empresa NIDERA, o complexo Logístico Multimodal MEGA 
e a construção de um novo bairro pelas empresas Goldztein e 
Rossi.

instrumentalizar as empresas, buscar maior adesão e tornar 
os projetos mais efetivos e eficazes. Precisamos trabalhar 
muito neste ano para que o voluntariado seja muito mais forte 
em 2013”, acrescentou a vice-presidente da CICS.

A Parceiros Voluntários Canoas, que é o braço 
social da CICS, também está apta a capacitar as empresas que 
desejam investir na área socioambiental, inclusive na busca 
da certificação ISO 26000, relacionada justamente a este 
setor. “Canoas é uma cidade especial, onde as pessoas têm 
demonstrado uma conscientização cada vez maior 
quanto à importância do voluntariado. E a PV vem 
trabalhando com grande entusiasmo ao se envolver nas 
situações de vulnerabilidade social, contribuindo de maneira 
fundamental para criar perspectivas novas na vida de muitas 
pessoas”, destaca a presidente da CICS, Simone  Leite.

Comitê Gestor de Governança Cidadã

A CICS está participando do Comitê Gestor de Governança 
Cidadã cuja responsabilidade é coordenar e acompanhar a 
aplicação das deliberações tomadas no 1º Congresso da 
Cidade, que ocorreu em 2011.
O Comitê sistematizou e ratificou as ações estratégicas 
prioritárias da administração municipal que serão colocadas 
em prática nos anos de 2012 e 2013.
“A aproximação entre diversos atores interessados no 
desenvolvimento de Canoas e a aproximação de todos, 
cooperando e refletindo em conjunto sobre a realidade da 
cidade é fundamental para execução das ações estratégicas 
do governo.”ressalta Simone Leite.

Foto: Secom/PMC

Parceiros Voluntários apresenta relatório e projetos para 2012



CICS dá o primeiro passo para instalar o Instituto Canoas 
de Inovação

A CICS, que tem entre as metas da atual gestão 
trabalhar pela implantação efetiva do Parque Canoas de 
Inovação, convidou representantes de diversas áreas para 
um encontro no dia 24 de abril, dando o primeiro passo para a 
formalização do Instituto Canoas de Inovação. Reunindo 
representantes de universidades e profissionais com 
expertise em parques científicos, tecnológicos e de inovação, 
a CICS tomou a iniciativa para colocar em pauta a 
necessidade de oficializar o Instituto, proposto no estatuto 
do Parque Canoas de Inovação (PCI). "Esta é uma das 
bandeiras da CICS e nosso objetivo é reunir as pessoas e 
instituições qualificadas para, juntos, desenvolvermos e 
darmos seguimento ao Instituto, trazendo desenvolvimento 
sustentável para Canoas e região", ressaltou a presidente da 
CICS, Simone Leite.

Durante o encontro, foi explicado o projeto do PCI, 
desenvolvido numa parceria com a Fundação CERTI - Centro 
de Referência em Tecnologia Inovadora, e que leva a 
assinatura do urbanista e arquiteto Jaime Lerner. Ele esteve 
na CICS, no final de novembro do ano passado, apresentando 
o projeto do polo de desenvolvimento empresarial. Os 
detalhes do mapeamento foram demonstrados pelo gerente 
de Projetos da Secretaria de Desenvolvimento Econômico de 
Canoas, Jerson Cunha.

Também estiveram presentes na CICS Luiz Carlos 
Danesi, pró-reitor de Desenvolvimento da Unilasalle; 
Fernando Carlos Milke, assessor de Projetos da Unilasalle; 

Márcia Santana Fernandes, coordenadora do Núcleo de 
Inovação e Transferência de Tecnologia da UniRitter; Julio 
César Ferts, administrador do Tecnopuc; a arquiteta Fatima 
Daudt, com especialidade em urbanismo, e ex-presidente da 
Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Novo 
Hamburgo, Campo Bom e Estância Velha; Marco Copetti, 
gerente da Regional Sebrae Sinos, Caí e Paranhana; Erwin 
Francisco Tochtrop Júnior, pró-reitor de Pesquisa/Pós-
graduação da ULBRA; Rosângela Alves, do IEITEC (Instituto 
Empresarial de Incubadoras de Inovação Tecnológica de 
Canoas) e também representando o Simecan (Sindicato das 
Indústrias Metalmecânicas e Eletroeletrônicas de Canoas e 
Nova Santa Rita).
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